

TEMAS RELEVANTES DEL 7 AL 13 DE ABRIL DE 2025

Elección de Cargos Judiciales

Abril 7

Del 7 al 22 de abril, el Instituto Nacional Electoral (INE), a través de la Comisión de Fiscalización, estará capacitando a las personas candidatas a diversos cargos judiciales en temas de fiscalización, criterios de paridad y violencia política en razón de género.

Este lunes, el magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Felipe de la Mata, hará público su proyecto sobre las reglas definitivas para las campañas de juzgadores, una propuesta que resuelve 28 juicios incluido el de la presidenta Claudia Sheinbaum. Lo que resulta relevante en este caso es que no coincidirá del todo con la propuesta de la magistrada Janine Otálora, quien plantea dejar intacta la facultad exclusiva del INE en esta elección, es decir, que no haya manos externas en la promoción de los aspirantes.

Abril 9

A las 12:00 horas, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) celebrará sesión pública en el salón de pleno, con el objeto de resolver diversos medios de impugnación. Entre otros asuntos, el Tribunal Electoral dará luz verde al gobierno federal para que pueda promover la elección judicial, a realizarse el próximo 1º de junio. El proyecto del magistrado Felipe de la Mata será presentado a la Sala Superior del TEPJF en la sesión del miércoles 9.

El INE inicia la segunda etapa de capacitación electoral, que abarca del 9 de abril hasta el 31 de mayo, en la que se realizará la designación de cerca de 700 mil personas requeridas para ser funcionariado de las más de 84 mil Mesas Directivas de Casilla Seccionales que el Instituto prevé instalar. Además, se capacitará a cada una de ellas para desempeñar sus funciones como autoridad electoral el primer domingo de junio próximo y desarrollarán simulacros y prácticas de la Jornada Electoral para aprender el correcto llenado de las actas, el armado de las urnas y el cancel, así como conocer las boletas electorales.

Abril 10

A las 12:00 horas, tiene lugar la Quinta Sesión Ordinaria de la Comisión Temporal del Proceso Electoral Extraordinario para la Elección de Diversos Cargos del Poder Judicial de la Federación, donde se abordarán y, en su caso, aprobarán, diversos asuntos que tienen que ver con la organización de la elección judicial del próximo 1º de junio.

TEMAS RELEVANTES DEL 7 AL 13 DE ABRIL DE 2025

Legislativa

Abril 7

La Comisión de Justicia del Senado, presidida por Javier Corral Jurado, aprobó el dictamen que avala la elegibilidad de mil siete personas para ocupar las 56 vacantes en magistraturas de órganos jurisdiccionales locales en materia electoral. Según Corral Jurado, la Comisión llevó a cabo un exhaustivo proceso de evaluación que incluyó mil 17 entrevistas realizadas por seis grupos de trabajo conformados por senadoras y senadores. Sin embargo, el legislador subrayó que la Comisión de Justicia no tiene la facultad de seleccionar a los magistrados finales. Esa responsabilidad recae en la Junta de Coordinación Política (JUCOPO), que deberá elaborar un acuerdo con los nombres seleccionados y remitirlo al Pleno del Senado antes del 7 de abril.

Abril 8

El Senado pospuso indefinidamente la aprobación de las iniciativas a la Ley General en Materia de Desaparición Forzada de Personas, en materia de fortalecimiento de búsqueda, localización e identificación de personas desaparecidas, luego de que la presidenta Claudia Sheinbaum acordó dar más tiempo, a fin de que las madres buscadoras pudieran presentar propuestas. Al respecto, el presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, confirmó que las iniciativas que se tenían previsto discutir en comisiones el martes 8 de abril, ya no saldrán en este período de sesiones y lo más probable es que se lleve a un extraordinario después de junio.

La Comisión de Relaciones Exteriores de América del Norte del Senado de la República convoca a una reunión de trabajo con la maestra Tatiana Clouthier Carrillo, titular del Instituto de Mexicanos en el Exterior (IMME), en modalidad presencial, el martes 8 de abril a las 10:30 horas en la Sala de Protocolo de la Junta de Coordinación Política de la sede senatorial.

Presidencial

Abril 9

La presidenta Claudia Sheinbaum dio a conocer que acudirá a la IX Cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) que se efectuará en Tegucigalpa, Honduras, el próximo 9 de abril. Durante esa reunión se efectuará el relevo en la conducción de ese organismo que pasará de la mandataria hondureña, Xiomara Castro, al presidente de Colombia, Gustavo Petro. La presidenta Sheinbaum puntualizó que solamente irá a la inauguración de la cumbre por un par de horas por la carga de trabajo que tiene. Para ello, se trasladará en un avión de la Fuerza Aérea Mexicana por cuestiones de tiempo porque el viaje por vía de un vuelo comercial implicaría realizar escalas.

Síguenos



TEMAS RELEVANTES DEL 7 AL 13 DE ABRIL DE 2025

Seguridad

Abril 7

Por instrucciones de la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, este lunes la secretaria de Gobernación (Segob), Rosa Icela Rodríguez, recibirá a Indira Navarro, fundadora del colectivo Guerreros Buscadores de Jalisco, el cual encabezó los hallazgos criminales cometidos en el rancho Izaguirre, en Teuchitlán, Jalisco en agravio de jóvenes en busca de una oportunidad laboral. Serán 26 representantes de colectivos de buscadoras de Jalisco, quienes asisten a la Segob este lunes 7. El viernes pasado la presidenta Claudia Sheinbaum puntualizó que el encuentro busca conocer las propuestas y los puntos de vista de las madres buscadoras en relación a las iniciativas de ley que remitió el mes pasado al congreso de la unión para frenar las desapariciones en México y avanzar en la localización de las personas de las que aún se desconoce su paradero y destino.

Durante la semana

Habrà que estar atentos a las decisiones que el pasado viernes 4 de abril anunció el Comité contra la Desaparición Forzada de la ONU, el cual anticipó el inicio de un procedimiento con base en información que recibió, según la cual “la desaparición forzada se lleva a cabo de manera general o sistemática en el territorio que es jurisdicción de México”. En ese sentido, la primera acción que llevará a cabo este Comité será la de solicitar información a las autoridades mexicanas, dentro de las próximas semanas, “sin prejuzgar sobre las siguientes etapas del procedimiento”. Fue el presidente del Comité, el francés Olivier de Frouville, quien dijo que “el objetivo es mantener con México, cooperación y diálogo constructivos para alcanzar nuestro objetivo común, que no es sino la aplicación íntegra de la Convención Internacional contra las Desapariciones Forzadas”.

Económica y Financiera

Abril 7

En Luxemburgo, se reúnen este lunes los ministros responsables de Comercio de la Unión Europea (UE), en un consejo extraordinario para mantener una "discusión política" sobre la respuesta europea a la guerra comercial iniciada por Washington, más allá de las primeras contramedidas que se espera que Bruselas anuncie esta semana.

Abril 9

El INEGI da a conocer los datos de la Balanza Comercial de Mercancías de México, con cifras revisadas a febrero de 2025.

También este día, el INEGI difunde el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), con cifras definitivas a marzo de 2025, y el Índice Nacional de Precios Productor (INPP), con cifras definitivas al mes de marzo pasado.

El INEGI difunde el Indicador Mensual de la Actividad Industrial por Entidad Federativa (IMAIEF), con cifras preliminares a diciembre de 2024.

TEMAS RELEVANTES DEL 7 AL 13 DE ABRIL DE 2025

Abril 10

El jueves se conocerá la minuta del Banco de México (Banxico) sobre la decisión de política monetaria del 27 de marzo, cuando redujo la tasa de interés de referencia 50 puntos base, para ubicarse en 9.0 %. La atención estará en cómo percibe la junta el poco dinamismo económico, frente a una inflación que converge al objetivo de inflación del banco central de 3% anual.

El mismo INEGI publica las Encuestas de Viajeros Internacionales (EVI), con cifras preliminares a febrero de 2025.

Abril 11

El INEGI cierra la semana dando a conocer el Indicador Mensual de la Actividad Industrial (IMAI), con cifras preliminares a febrero de 2025.

Internacional

Abril 7

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, y el primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, se reúnen en la Casa Blanca, para tratar la guerra comercial, de los aranceles estadounidenses a Israel y de un nuevo alto el fuego en la Franja de Gaza.

El 7 de abril se celebra el Día Mundial de la Salud, una fecha proclamada oficialmente en 1946 por parte de 61 miembros de Naciones Unidas. El Día Mundial de la Salud se celebra porque la salud es un derecho básico y universal y todos deberíamos poder acceder a una atención sanitaria de calidad en todas las regiones del mundo, especialmente en la población de escasos recursos.

Abril 9

La Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) celebrará el día 9 de abril su IX cumbre en Tegucigalpa, Honduras, con la participación de al menos nueve mandatarios. En el encuentro, marcado por la incertidumbre económica derivada de la guerra comercial desatada por el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, Brasil propondrá una candidatura única para la Secretaría General de la ONU, que será renovada en 2026, y Colombia asumirá la presidencia pro t mpore.

Abril 11

El 11 de abril se celebra el Día Mundial del Parkinson, para concienciar a la población acerca de esta enfermedad neurodegenerativa que afecta a millones de personas en el mundo. Esta fecha coincide con el aniversario del nacimiento de James Parkinson, un neurólogo británico que en 1817 descubrió lo que en aquel tiempo denominó parálisis agitante y que hoy conocemos como enfermedad de Parkinson.



TEMAS RELEVANTES DEL 7 AL 13 DE ABRIL DE 2025

Abril 13

En Ecuador tiene lugar la segunda vuelta electoral presidencial. Trece millones setecientos mil ecuatorianos están llamados a votar. La campaña electoral de esta segunda vuelta se inició el pasado 23 marzo y durará hasta el 10 de abril. El pasado 9 de febrero del 2025, en la primera vuelta, a diferencia de lo que planteaban las encuestas oficiales que pretendían anticipar un escenario de victoria de Daniel Noboa, ambos candidatos terminaron en empate técnico: Noboa con 44,17%, y Luisa González con 44%. Esta segunda vuelta se disputa entre Daniel Noboa, conservador y actual presidente del país, hijo de un rico empresario bananero y representante de la derecha ecuatoriana. De otro lado se sitúa Luisa González, candidata de la Revolución Ciudadana, del correísmo, que aspira a recuperar el poder perdido en 2017.

El domingo se celebra el Domingo de Ramos, una conmemoración cristiana que celebra la entrada triunfal de Jesús en la ciudad de Jerusalén, cuando una multitud lo recibió como el Mesías e hijo de Dios. Este hecho se considera como el inicio de la Semana Santa.

El Día Internacional del Beso se celebra cada 13 de abril, como un homenaje al beso de más larga duración que se ha registrado en la historia, que tuvo lugar en Tailandia, para conmemorar el Día de San Valentín. Asimismo, esta fecha es un recordatorio de la importancia que tiene el beso para las relaciones humanas.

Síguenos

